PRIMAIRES DE LA GAUCHE Les 22 et 29 janvier 53 bureaux de vote dans le département

20 | DNA



L'équipe du Parti Socialiste du Haut-Rhin, Christian Facchin permanent de la fédération, Cléo Schweitzer, première secrétaire fédérale et Nadia El Hajjaji, secrétaire de la section de Mulhouse, a présenté le dispositif qui sera mis en place pour les deux dimanches. P

300 bénévoles seront mobilisés dans 58 bureaux de vote et dans tout le département du Haut-Rhin pour les prochaines primaires ci-toyennes de la gauche.

Toute l'organisation de ces pri-maires citoyennes est achevée. Les bureaux de vote sont trouvés. Les cartes interactives sont en place. Les futurs votants peuvent d'ores et déjà connaître leur huseau de que pour les deux bureau de vote pour les deux derniers dimanches de janvier, les 22 et 29

Cherche bénévoles

Pour cela, une seule adresse : le site www.lesprimairescitoeynnes.fr sur lequel il suffit d'inscrire l'adresse de son domicile pour trouver le bureau de vote correstrouver le bureau de vote corres-pondant. Il y aura un peu moins de bureaux de vote cette année dans le Haut-Rhin par rapport à la dernière consultation citoyenne de 2011. Soit 53 bureaux, contre 118 en 2011. Et pour faciliter encore plus l'organisation, cer-tains bureaux de vote pourront être regroupés dans un seul lieu. Ce sera le cas par exemple à Ce sera le cas par exemple à Mulhouse, avec trois bureaux de vote dans les locaux même du PS, place de la Concorde. Ou encore à Colmar, avec trois bureaux de vote au Koifhus, salle Roesselmann. Partout ailleurs, les bureaux ont été installés en fonction du nombe d'inscrits. Il peut v avoir bre d'inscrits. Il peut y avoir toutefois des « zones blanches » dans certains coins du départe ment. Par exemple du côté du Sundgau vers Ferrette ou encore le long de la bande rhénane. Du côté d'Ensisheim par exemple, le

bureau qui sera installé dans la Maison des associations a été dédoublé pour pouvoir accueillir les votants. De ce côté-là du département, il faudra parfois faire une vingtaine de kilomètres pour déposer son bulletin dans

Ces 53 bureaux de vote ont tous Ces 53 bureaux de vote ont tous été placés dans des salles munici-pales, MJC, annexes de mairie ou des écoles. Le PS a bénéficié de la gratuité de ces salles partout dans le département, sauf à Mulhouse. Là, pour trois des bureaux de vote, le PS a dû sortir le carnet de

vote, le P5 a du sortir le carnet de chèque, soit 1 600 euros pour trois bureaux. Tout est donc prêt. Ou presque : il n'y a a que quatre délégués des candidats pour le moment : pour Manuel Valls, François de Rugis, Arnaud Montebourg et Benoît Hamon Hamon.

Reste aussi à trouver quelques bénévoles supplémentaires. Pour être bénévole dans un bureau, pa nécessaire d'être encarté. Il suffit nécessaire d'être encarté. Il suffit de se signaler à la Fédération au 03 89 59 83 23 avant vendredi prochain ou encore pendant les deux tours. Cléo Schweitzer se montre plutôt

optimiste sur la fréquentation à optimiste sur la fréquentation à attendre : « Les citoyens s'intéres-sent à la politique quand on crée des moments comme cela, quand il y a un vrai débat d'idées. Car au-delà de ce qui a pu se dire sur le bilan du quinquennat, les présidentielles ne sont pas jouées d'avance. »

> Infos sur

w.lesprimairescitoyennes.fr. Tél 03 89 59 83 23. Horaires d'ouverture des hirreaux de vote : de 9 h à 19 h OTTMARSHEIM Déploiement de Wifilib

Petite mais connectée

Ottmarsheim est la première commune de moins de 2000 habitants d'Alsace, voire peut-être de France à proposer un réseau Wi-Fi haut débit gratuit pour tous.

logo, il y a pres-que neuf mois; il représente une clé et est désormais souligné de cie et est desormais souligne de la phrase "Ottmarsheim, ouver-te sur l'avenir". Et l'accès Wi-Fi en zone publique faisait partie de notre programme en 2014 », rappelle le maire Marc Munck pour expliquer cette innovation rare dans une si petite commu-

Depuis près d'un an et demi, la Depuis pres a un an et aemi, la commune travaille donc à ce partenariat qui a été passé avec la société AFONE, basée à Angers et qui a déjà développé Wifilib dans de grandes villes comme Paris, Marseille, Strasbourg ou Mulhouse Missender Paris. Mulhouse, Mais selon Jean-Jac-ques Charles, d'AFONE, « Ottques Charles, d'AFONE, « Off-marsheim serait la première commune de moins de 2000 habitants d'Alsace, et même de France, à proposer un réseau Wi-Fi haut débit (20 méga), gra-

tuit ». De la place de la mairie aux jardins d'Aquarhin, du centre nautique intercommunal, en passant par le stade, la place de passant par le stade, la place de jeux, le parvis de la salle des fêtes et de la salle polyvalente et bientôt le parking de la supéret-te et l'intérieur de l'abbatiale romane, on peut désormais se connecter en quelques manipu-lations.

Développer le tourisme

Pour ceux qui téléchargeront l'application Wifilib, une sorte de tableau de bord sera accessible leur proposant 20 pages de 6 widgets liées au réseau auquel widgets liees au reseau auquel ils sont connectés, mais qu'ils pourront changer selon leurs goûts. À Ottmarsheim, on trouvera donc le site de la commune, celui des partenaires et des liens commerciaux. À Mulhouse où 60 bornes ont été installées pour l'instant et où 10000 per-



Jean-Jacques Charles de la société AFONE, le maire, Marc Munck et l'adjoint Curille Vogel

sonnes ont téléchargé l'applica-tion, AFONE a par exemple lié des partenariats avec Pou-laillon, la Mie Câline, Casino... « Cela permet aux gens d'avoir les infos sur la commune, et tous les services locaux, précise tous les services locaux, précise Jean-Jacques Charles. Des infos disponibles en plusieurs lan-gues, mais pas encore en alsa-cien, même si la société avait prévu la demande, puisqu'aucu-ne commune n'en a pour l'ins-tant exprimé le besoin, contrai-rement à d'autres régions! ».

« Nous voulions préparer nos administrés au monde de deadministrés au monde de de-main, ce qui n'est pas si simple que ça en milieu rural; mais nous pensions également au dé-veloppement du tourisme basé sur notre abbatiale romanes, poursuit Marc Munck. En effet, à terme, quand les travaux en se-ront achevés, «la commission en charce du numérique réfisien en charge du numérique réfléchit à une application qui permettrait

une visite plus ludique de l'ab-batiale, dans une notion de réa-lité augmentée», explique Cy-rille Vogel, adjoint au maire qui précise qu'aucun calendrier n'a encore été arrêté pour ce projet.

Peu de pollution électromagnétique

La commune a pour l'instant investi près de 21500 € pour la investi prés de 21500 € pour la mise en place de ce réseau et la pose de sept bornes. Chacune d'elle ayant un rayon de 250 m de couverture réseau. Pendant la semaine du marché de Nöël, un test a étr éalisé, et quelque 300 utilisateurs se sont connectés, sans qu'aucune communication n'ait été faite en amont. La commune est donc très optimiste quant à l'écho que rencor

trera son investissement. Pour rassurer les inquiets, Jean-Jacques Charles assure que des études ont été faites quant aux ondes émises par le Wi-Fi qui seraient négligeables, de l'ordre de celles d'un veille-bébé et en tout cas bien moindres que celles d'un téléphone portable et surtout celles d'un micro-ondes. surtout celles d'un micro-ondes.
« Mais nous avons tout de même
fait effectuer par l'agence nationale des fréquences (ANFR),
avant la pose du réseau Wi-Fi,
un audit précis de la pollution
aux ondes à laquelle la commuaux ondes à laquelle la commune était soumise. Or le seuil maximum relevé était plus de 1200 fois inférieur au seuil maximum autorisé», assure Cyrille Vogel. Voilà pourquoi celuici ne doute pas qu'une fois le nouvel audit, réalisé maintenant que le réseau Wi-Fi est en place, la commune restera dans les normes.

MICHÉLE MARCHETTI

DIMANCHE 15 JANVIER 2017

about:blank

INITIATIVES «Solidaires avec la nature»

Neuf projets retenus par le Parc régional des Ballons des Vosges

L'appel à projets « soutien aux initiatives citoyennes » est consa-cré en 2017 au thème « solidaire avec la nature ». Le Parc naturel régional des Ballons des Vosge souhaite ainsi soutenir les citovens désireux d'expérimenter des actions collectives en lien avec la

nature. Cet appel à projets, qui bénificie du soutien des Régions Grand Est et Bourgogne Franche-Comté, a pour objectif de favoriser de nou-velles rencontres entre les habitants et d'accompagner les projets de collectifs d'habitants, d'associa de collectits d'habitants, d'associa-tions sensibles aux enjeux sociaux et environnementaux. Il permet de diversifier le type de porteurs de projets, la nature et le thème des actions, de développer des syner-gies et de nouvelles dynamiques locales

Il est conçu en partenariat avec les structures d'éducation populaire, les partenaires sociaux, les centres communaux d'actions sociales (CCAS), la Caisse d'allocation familiale (CAF) et les différents financeurs. Les neuf projets retenus sont :

issociation Une Figue dans le Poirier, « Un jardin de vie expérimental » au Girmont Val D'Ajol; association Vallée de Munster er Transition, « Création collective d'un sentier des plantes sauvages » à Munster et Eschbach-au-Val; association Patrimoine et emploi, « Aventure Nature au empior, «Aventure Nature au Schlossberg » à Kruth, association Maison de la culture et des loisirs, «Construction cabane « écoci-toyenneté » éphémère » à Gérard-mer; association Loisirs Séniors, «Ré-ouverture d'un sentier le long du vallon du Wissbach » à Willer-sur. Thur, association Pas à Willer-sur -Thur; association Pas à Pas Vallée de la Weiss en transi-Pas Vallee de la Weiss en transi-tion, « Valorisation des surplus de récolte de la vallée de la Weiss » à Orbey, association En-Vies d'ici, «Tous au jardin » à Fresse, Haut-Du-Them-Château-Lambert (70); citoyen Otto Schaeffer, « Lance-ment d'un inventaire partagé du ment d'un inventaire partagé du patrimoine horticole des Vosges Saônoises » dans les vallées Vosges adolines a value les values de l'Ognon et du Breuchin; espace culturel et social de la Pranzière, « De 12 à 99 ans, tissons liens et végétaux » à Cornimont.

a L'ensemble des projets est présenté sur : www.parc-ballons vosges.fr

Le championnat du Haut-Rhin de trampoline s'est déroulé samedi dernier. organisé par l'ASL Gym, il a eu lieu dans la salle polyva-lente de Dessenheim et a vu la participation de 23 jeunes sportifs issus de quatre clubs du département

LES CLUBS de l'Elisatia En-sisheim, de l'Union Blotzheim, de l'Avenir Colmar et de l'ASL Gym Dessenheim concour-raient pour un titre envié. La compétition s'est déroulée en présence d'un public nom-breux composé de parents, de supporters et de personnes sou-haitant découvrir le trampoli-

Le palmarès

► Catégorie 7-8 ans (FIR) : Elsa Ferrand (ASL Gym Dessen-heim), championne du Haut-Phin

► Catégorie 9-10 ans filles : 1. • Catégorie 9-10 ans filles: 1. Fanny Eich (ASL Gym Dessen-heim); 2. Léa Meyer (ASL Gym Dessenheim); 3. Tess Dicker (ASL Gym Dessenheim). • Catégorie 9-10 ans mascu-lins: 1. Roman Nicolas-



DESSENHEIM Championnat du Haut-Rhin Les trampolinistes se rencontrent

> Eveillard (Union Blotzheim) ; 2. Thomas Fritschy (Union Blotzheim); 3. Enzo Petithom-me (Elisatia Ensisheim).

me (Elisatia Ensisheim).

Catégorie 11-12 ans filles : 1.

Marie Schappler (ASL Gym Dessenheim) ; 2. Lisa Bouquin (ASL Gym Dessenheim).

Catégorie 13-14 ans masculins : 1. Florian Joly (Elisatia Ensisheim); 2. Noah Cierocki (Elisatia Ensisheim).

Catégorie 15-17 ans femmes Stéphanie Toussaint (Avenir Colmar);
 Juliette Heitz (Elisatia Ensisheim); 3. Lou-Anne Clausel (Avenir Colmar).

Clausel (Avenir Colmar).

• Catégorie 15-17 ans mascu-lins : Léo Muyard (Union Blotzheim).

• Catégorie des plus de 18 ans féminines : 1. Charline Verdier (Union Blotzheim) ; 2. Marine Cohu (ASL Gym Dessenheim).

Catégories nationales :

11-12 ans masculins: Lucas Muyard (Union Blotzheim). Muyard (Union Blotzheim).
13-14 ans féminines: Alix
Wolff (Union Blotzheim).
13-14 ans masculins: Michel
Kautzmann (Union Blotzheim).
Le prochain rendez-vous pour
les trampolinistes haut-rhinois
est fixé au dimanche 5 février
nour les championnats d'Alsace pour les championnats d'Alsace à Kingersheim. ■

HRHJI HR 02

1 sur 1